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保障勞工護商界保障勞工護商界 低資調整達平衡低資調整達平衡
特首率官員訪前線工友 感謝各行業同為港發展獻力

在五一勞動節前夕，香港特區行政長官李家超與勞工及福利局局長

孫玉菡，和環境及生態局局長謝展寰到柴灣連翠邨探望清潔工友和管

理員，了解他們日常工作，並於昨日在社交平台發帖，向全港勞工階

層表達敬意，感謝各行各業每位勞工為香港繁榮發展作出貢獻，又表

示特區政府優化法定最低工資檢討機制，是一眾打工仔的好消息。孫

玉菡昨日再到粉嶺皇后山邨探訪清潔工友時強調，是次調整的最低工

資機制，訂立與通脹及經濟掛鈎方程式並「只加不減」，乃是經通盤

考慮，以保障基層收入及低薪職位就業率的同時，亦不影響商界競爭

力。

◆香港文匯報記者王僖

香港文匯報訊（記者 蕭景源）2022年 9月秀茂坪安
達臣道房協地盤塌天秤釀3死6傷慘劇，香港警方前日
以「誤殺」罪拘捕地盤總承建商「精進建築」的時任
項目經理，並通緝一名外判註冊結構工程師。特區政
府政務司司長陳國基特地趁昨日勞動節在社交平台發
帖表示，如有人不遵守法例或指引導致奪命工傷，一
定會嚴肅處理，又強調每一條人命都非常寶貴，一個
工人失去生命，受傷害的是整個家庭，而事後任何補
救、安撫的方法，都不足以彌補「死別」對整個家庭
帶來的傷害。
陳國基在帖文中表示，就如何確保工業安全，香港一

直都有詳細法例和指引，只要負責工程的管理人員和工
人依照去做，發生意外的機會勢必大大減少。若有人基
於種種原因而不按法例或指引去做，造成工人傷亡，就
一定要從嚴處理，絕不能輕率了事。
對香港警方以涉嫌誤殺罪拘捕時任項目經理，他認為

反映事件並非純粹意外，他認同警方的做法，亦感謝他
們的努力，認為有充分證據，就應該從刑事犯罪方向去

調查相關工業意外，以還傷亡工人公道。
陳國基強調，在五一勞動節，我們在感謝工人為香港

社會作出貢獻的同時，更需要重視他們的工作安全，讓
他們開開心心地上班、安安全全地下班，這樣才是對他
們最大的尊重。
據悉，被捕男子簡浩楷（35歲）是承建商獲授權簽署

人，警方根據屋宇署《2009年地盤監督作業守則》，懷
疑有人作為獲授權簽署人，應為監管天秤底座、設計及
安裝負上總體責任，但執行工作時涉嫌嚴重疏忽導致事
故。簡被訴三項誤殺罪，案件今日在觀塘裁判法院提
堂。被通緝的72歲姓黃男子是工程相關獲委任人，負責
認證涉案天秤鋼支撐底座設計資料及圖則的獨立檢測，
不過他已經離港。
另外，對於該宗嚴重工業意外，勞工處去年3月根據

《工廠及工業經營條例》（第59章）及《職業安全及健
康條例》（第509章》，票控7間公司及4人共67項控
罪。去年9月屋宇署再票控其中4間公司及另外4人共9
項罪名。

陳國基：若違法致工人傷亡必從嚴處理
香港文匯報訊 香港建造業總工會日前
舉行慶祝「五一」國際勞動節聯歡晚
宴，香港特區政府房屋局局長何永賢獲
邀出席。她表示，房委會50年來，在建
築工友協助下築起千家萬戶，讓大家安
居。政府提倡「共築幸福」，除了希望
居民住得開心，也在提醒自己，有沒有
在建築的過程
中增添建造業
工 友 的 幸 福
感。
「建設城市
的工作難免要
付出汗水，但
絕對不應流血
水，大家都希
望工友能夠開
開 心 心 地 上
班，快快樂樂

地下班與家人共聚，我們有責任將工友的
安全放在心上。」她說，特區政府為此大
力推進一些創新建築方法、新科技的應
用，希望為工友對付「3D（危險Danger-
ous，骯髒Dirty，沉悶Dull）工作」，也
希望這些建築科技令地盤相關工作升級轉
型，令建造行業邁向高質量、新質量的發

展，吸引更多
年輕人入行貢
獻力量。

何永賢：善用新科技添工友保障

香港文匯報訊（記者 張弦）香港特區行政長官李家超
在五一勞動節前夕探訪柴灣連翠邨，為清潔工人打氣，並
了解垃圾徵費「先行先試」計劃的實施情況，有清潔工人
向他反映工作量增加接近五成。李家超表示，會聽取意見
再作檢視。同樣落區視察基層打工仔的特區政府政務司副
司長卓永興表示，他所帶領的垃圾徵費跨部門小組從「先
行先試」計劃中發現存在一些問題，認為如果要推行徵
費，一定要有市民大眾的共識及支持，要等待各方條件
成熟才可推行。
李家超前日在環境及生態局局長謝展寰及工聯會代表
的陪同下到柴灣連翠邨探訪。有清潔工向他反映垃圾
徵費增加了他們的工作量五成：「指定垃圾袋要拿
出來，再放到地上，現在需要走兩轉，本來三小
時就倒完，現在變成六小時。」

李家超回應表示，每個環節政府都會檢
視，「政府每天都希望盡量處理問題，

希望一直地進步，如果有什麼都
反映我們聽。」

卓永興：推行徵費要待條件成熟
卓永興昨日聯同工聯會會長吳秋北及理事長黃國等到
旺角一間酒樓探訪餐飲業員工後回應有關垃圾徵費的提
問時表示，他所帶領的垃圾徵費跨部門小組從「先行先
試」計劃中發現存在一些問題，認為如果要推行徵費，
一定要有市民大眾的共識及支持，要等待各方條件成熟
才可推行。
被問及垃圾徵費跨部門工作小組的工作進度，卓永興
表示小組每個星期都會開會，已召開多次會議，待「先
行先試」安排完結時，小組會整合成報告向他提交。

清潔工稱「先行先試」增負擔
李家超：會檢視垃圾徵費

香港工聯會舉辦的「五一勞動周」，邀請特首與一眾高官落區探望和慰問前線
工友。李家超前日在工聯會會長吳秋北及理事長黃國陪同下到訪連翠邨，了

解前線清潔工人和管理員的工作。
李家超昨日在社交平台發帖和相關視頻。視頻中，可見他和屋邨管理員交
談，感謝前線人員貢獻社會，祝他們工作暢順。他其後到垃圾房與清潔工友交
談，了解他們工作，並探訪在斜坡清潔的工友，表示屋邨居民會欣賞其保持環
境清潔。
李家超表示，特區政府積極推動勞工福利，今年勞動節為打工仔帶來好消息，
政府接納最低工資委員會有關優化法定最低工資檢討機制的建議，包括法定最低
工資水平採用方程式實行「一年一檢」，進一步保障基層僱員收入。他期待特區
政府與各界攜手合作，為香港勞工締造合理、公平和安全的工作環境，共同為香
港未來打拚。

孫玉菡：「可加不減」屬可持續安排
孫玉菡昨日下午到訪了皇后山邨，為前線工友打氣，並感謝清潔工及保安默默
付出，讓居民在安全和清潔環境下生活。在回應優化最低工資檢討機制問題時，
他表示「一年一檢」回應了勞工界的強烈訴求，而採用「可加不減」的方程式計
算，是因為領取法定最低工資的是最基層工友，須保障其生活及收入。
目前，全港領取最低工資的工友約17,700人，佔整個勞動人口0.6%，若經濟出
現變化如通縮甚或負增長，「起碼可保住他們的收入，即使無法增加其工資亦不
致下調。」他認為有關調整不會對商界造成大影響，「即使出現少許漣漪效應仍
可承受。」
孫玉菡解釋，優化機制的方程式由兩部分組成，其一是通脹，且只上調不下
調，一是「經濟增長」因素，若最近一年經濟增長高於近10年趨勢增長，會將其
中20%與工友分享，計算在法定最低工資調整幅度內，達1%就會封頂，屬於合理
及可持續安排。
被問及檢討期5年至10年是否太長時，他指以方程式實行法定最低工資水平檢

討，需有一定穩定性方較妥當。

卓永興：自強不息不愁無客
政務司副司長卓永興昨日則在吳秋北、黃國及另一立法會議員郭偉强陪同
下，與飲食業職工總會成員到旺角倫敦大酒樓飲茶，了解酒樓的日常運作，並為
工會成員酙茶以示打氣，又慰問酒樓送點心員工。
「飲食業員工背後做了很多準備工作，如點心師傅要在清晨4點起身工作，樓面

要『企足』否則會被投訴，令大家能開心飲早茶。」他說，飲食業是香港經濟支
柱，本港有20多萬飲食業從業員，工作辛勞，明白難吸引年輕一輩入行，他向飲
食業員工致謝。
被問到巿民北上消費令飲食業經營困難，出現結業潮問題，卓永興強調，香港
食肆要自強不息，好的不愁沒有客人，香港飲食業優勢在於有不同種類的菜式，
最重要是做好服務及出品，香港經濟振興人人有責，大家做好，不擔心香港飲食
業或其他行業生意和前景會不好。
應邀落區的還包括財經事務及庫務局局長許正宇。他昨日到九龍灣港鐵車
廠，與工聯會相關負責人及香港鐵路工會聯合會代表一同探訪港鐵職
工。工聯會指鐵路是主要集體運輸工具，有賴員工辛勤付出提供優良
服務，不論任何情況如面對惡劣天氣，都盡忠職守確
保鐵路系統如常運作。

◆◆李家超感謝清潔斜李家超感謝清潔斜
坡女工為香港作出貢坡女工為香港作出貢
獻獻。。 工聯會工聯會FbFb圖片圖片

◆李家超向清潔女工
了解垃圾徵費試行情
況。 工聯會Fb圖片

◆卓永興探訪酒樓員工。

◆何永賢日前
出席香港建造
業總工會的慶
祝五一國際勞
動 節 聯 歡 晚
宴。 Fb圖片

◆孫玉菡感謝清潔工及保安默默付出。 工聯會Fb圖片


